

【令和5年 第12回大山町教育委員会 議事録】

日時 : 令和5年10月24日(火) 午前9時30分～
場所 : 名和公民館 第1会議室
出席委員 : 門脇明子、向陽寛孝、髯山洋美、山本健一
欠席委員 : なし
教育長 : 鷲見寛幸
その他の出席者 : 教育次長(赤路)、幼児・学校教育課長(源光)、社会教育課長(徳永)、
: 学校教育参事(浦木) 学校教育担当者(中井)
参観人 : 1人

日 程

1. 開会宣言

教育長職務代理

ただいまから第12回大山町教育委員会を開会します。日程については、配布資料のとおりです。

2. 議事日程の報告

教育長職務代理

会議時間については、午前9時30分から終了目標を午前10時30分とします。

日程第1

会議時間の決定

自 午前9時30分 至 午前10時30分

日程第2

教育長報告並びに連絡事項

9月27日～10月24日までの報告事項、今後の予定について説明(下記は主な内容)

教育長

本日から教育委員に就任していただきました門脇明子さんに一言お願いしたいと思います。

門脇委員

門脇明子と申します。本日から教育委員という重責を担って皆さんの意見を聞きながら自覚をもって努めたいと思います。よろしくお願いします。

教育長

20日の臨時議会で教育委員として承認いただきました。大山町内でピアノ教室、ヨガ教室を開かれていて、大山小、大山西小では音楽の先生として指導していただいています。また、社会教育委員として16年間お世話になっており、学校教育から社会教育まで幅広くお世話になっています。池嶋委員の残任期間を就任していただきましたが、長く就任していただけたらと思います。

教育長

9月26日、西部町村就学支援委員会があり審議、協議を行いました。

9月27日、テメキュラ市交流30周年記念事業実行委員会が行われました。来年の30周年に向けて準備をしております。

9月30日、大山保育所、大山きゃらぼく保育園、名和さくらの丘保育園の運動会が行われました。

10月3日、韓国襄陽郡交流事業が行われました。次長が代表で参加しましたので感想をお願いします。

次長

韓国襄陽郡交流事業がコロナで中断していましたが、今年度から再開しました。今回は4日間の交流でしたが、盛大な晚餐会を開いていただきました。韓国の方は情に深い方が多いと感じましたし、上下関係を重んじる民族性だと知ることができました。有意義な4日間を過ごすことができました。

教育長

10月5日、巣箱コンクール審査会が行われました。60回続いているコンクールになります。大山町内の小中学校も参加しており、大山町長賞と大山町教育長賞を受賞していました。

10月8日、ねんりんピックリハーサル大会が行われました。私もサイクリングコースで参加しましたが、大山と海が見え、大山町の良さがわかる全国に誇れるコースだと思います。社会教育課長から詳しくお願いします。

社会教育課長

名和総合運動公園発着で当日参加者が152名でした。サイクリング協会に全面的なバックアップをいただきました。エイド・ステーションを5ヶ所用意しましたが、場所等については今後協議をして本番を迎えたいと思います。骨密度測定、健康相談、足湯、リラクゼーション施術、おもてなしブースを用意しましたが大変好評でした。今週末、愛媛大会がありますので、視察に行く予定にしております。来年に向けて準備をしたいと思います。

教育長

10月10日、学校経営ビジョンの聞き取りを行いました。

10月13日、豊橋市立八町小学校でグローバル教育視察を行いました。去年は2名での視察でしたが今年度は教育委員会、教育委員、ALTの10名で視察を行いました。各学年に英語クラスがありオールイングリッシュ授業を行っている公立小学校で唯一の学校です。山本委員さん報告をお願いします。

山本委員

八町小学校は2020年からイマージョン教育コースを開設し、国語、道徳以外のすべての教科を原則英語で、日本人担任とALT担任の2名体制で授業しておられ、教科書内容を全て英訳した学校独自の教科書を作成し利用していました。学校にALTが7名おられ英語で授業を行います。中身は通常学級の授業内容と同じです。ホームルームも2年生からは英語で行われます。課題として、1つの学校に英語クラスと日本語クラスがあるので差が出ないように気を付けている。英語クラスは、くじで決まるので親が勝手に応募して英語に興味がない児童が入ってしまうことがあるそうです。大山町での導入に向けては、英語力のある小学校で教えられる教諭の確保が難しいことが想定されます。

教育長

ありがとうございました。

10月14日、名和小学校学習発表会が行われました。今月の28日には大山小、大山西小、中山小の学習発表会が行われます。

10月16日、大山保育所の佐摩山登山を行いました。佐摩山は自然豊かな山で日本リスが住んでいます。保育園で作ってもらったおにぎり弁当を頂上で食べました。

10月16日、大山チャンネルとNHKと一緒に「考える鳥取」を作成中です。学校で使える映像の教材の鳥取県版を作ろうとしています。10回シリーズになっていますが、大山の自然を守る取組について協力をしました。

10月19日、大山町人権・同和教育推進協議会役員会が行われました。山本委員さ

んから報告をお願いします。

山本委員

令和5年度視察研修を京都のウトロ平和祈念館と徳島の人形のムラの2案が出され、ウトロに日帰りで行くことで決定しました。会員研修で福田村事件を上映することが決まりました。今後の予定として11月10日、名和地区視察研修、11月22日、行政部会研修会、12月9日、大山地区・中山地区合同視察研修、12月16日、町の研究大会を行う予定です。

教育長

ありがとうございました。

10月21日、大山きゃらぼく保育園運動会でしたが、この日は朝から雨が降り続いて急遽、大山中学校の体育館で行われました。今年からコロナの規制がなくなったので、沢山の方が来られていました。今後の予定として、10月28日～29日、大山町総合文化祭が行われます。社会教育課長詳しくお願いします。

社会教育課長

今までコロナで規制等ありましたが、今年はコロナ前に戻ります。ステージの発表は開催地区の保育園、小学校中学校に参加してもらいます。特別展示におきましては「大山の歴史を守り伝える営み展～日本遺産と文化財～」を行います。

次長

文化祭29日の1時から「だいせんイングリッシュキャンプ」とありますが、夏休みに行ったイングリッシュキャンプ事業で大山賛歌を英訳したものをステージで披露したいと思います。

教育長

委員の皆様からご意見ご質問等、また運動会を見に行かれたご感想がありましたらお願いします。

委員

9月30日の大山保育所と大山きゃらぼく保育園の運動会に行きました。大山きゃらぼく保育園は芝生なので、裸足でも良さそうでしたが大山保育所は砂地ですので、足の砂を落とすように雑巾が用意してあり、組体操の時は下にマットを敷く等、安全に気を付けて怪我がないように取り組んでおられました。大山きゃらぼく保育園は、水分補給の時間をしっかり取りながら運動会をされておられました。

委員

9月7日に中山みどりの森保育園の運動会に行きました。天候が良く2歳児から5歳児まで元気よく参加していました。若い保育士さんの運動会の盛り上げ方が上手でした。

委員

名和さくらの丘保育園と大山きゃらぼく保育園に行きました。マーチングの楽器がそろっていて、とっても立派に演技されていました。

委員

9月30、10月7日に名和さくらの丘保育園の運動会、10月14日に名和小の学習発表会に行きました。運動会は感染症の関係で2日間に分けられていましたが、保護者の方が多く賑やかな運動会でした。保護者も参加できる簡単な競技があり良いと思いました。小学校の学習発表会は、保護者席を3ヶ所に分け、最前列を出演する学年の保護者が座るようにされていて良い取り組みだと思いました。6年生は平和学習の発表をしていました。歌を歌う学年は非常に楽しそうに歌っていました。

教育長

ありがとうございました。

その他

なし

4. 次回の開催日程

令和5年11月30日 午後13時30分～

5. 閉会宣言

午前10時45分